



COMMUNIQUÉ

LES PROPRIÉTAIRES FORESTIERS APPELLENT À PASSER À UNE ÉCOLOGIE DU BON SENS POUR SAUVER LA FORÊT FRANÇAISE

Paris, le 13 juin 2024

Les 3,5 millions de particuliers propriétaires de forêts (75% de la forêt française) sont les premiers acteurs dans l'adaptation de la forêt au changement climatique et la lutte contre les incendies, les maladies, la sécheresse, les incivilités et le vol de bois. Fransylva, la fédération des forestiers privés, appelle les nouveaux élus européens et les candidats aux législatives à défendre une relation équilibrée avec la nature.

Mise sous cloche, surfréquentation, taxation des plus petites propriétés, vandalisme : Fransylva estime que la déconnexion de certaines propositions de loi et la radicalisation des certains mouvements menacent également l'avenir de la forêt française. Ce sont bien les réalités du terrain qui dictent les actes de gestion à réaliser.

A l'occasion de sa conférence de presse organisée ce jeudi 13 juin à Paris, la fédération des forestiers privés, Fransylva, a présenté les attentes de la forêt française, gérée aux trois quarts par des particuliers. Le contexte politique européen et national et la méfiance grandissante des Français à l'égard des mouvements adeptes de la décroissance qui s'attaquent notamment au monde de la ruralité et en particulier au monde agricole et sylvicole, raisonnent comme une alerte politique majeure.

Les forestiers privés doivent notamment composer avec des injonctions contradictoires : souhait par certains d'une nature accessible à tous en violation de la propriété privée et demande par d'autres d'une interdiction de la présence d'humains dans certaines zones forestières. D'autres encore, issus de courants radicaux, tentent d'empêcher la récolte de bois alors que la société a besoin et demande du bois.

Plus grave encore, cet obstacle à l'action quotidienne des forestiers contredit l'ambition écologique face à l'urgence climatique. **“Avec les sécheresses à répétition, les tempêtes, les incendies et les maladies, la forêt française doit retrouver sa capacité de captage de carbone. Elle a besoin de l'intervention humaine pour faire évoluer les essences qui la composent et qui seront plus**

adaptées au climat de demain ainsi qu'aux risques sanitaires. Ne rien faire serait le pire des choix", rappelle Antoine d'Amécourt, président de Fransylva.

Et dans le même temps, déplore Anne Dunoyer, vice-présidente de la fédération, **"certains courants voudraient que les forêts soient accessibles à tous sans aucun cadre ni limite. C'est une idéologie qui nie la responsabilité du propriétaire, qui minimise les risques portant atteinte à la sécurité des personnes, qui menace dans certains cas la biodiversité, la faune et la flore"**.

Les particuliers propriétaires de forêts sont en effet confrontés à une augmentation des dangers : risques incendie, chutes d'arbres ou de branches dues au dépérissement, vol de bois sur pied, vandalisme du matériel sylvicole, déchets dans la nature, dégradation de sentiers et de plantation etc.

Comme pour tous les pans de la nature, la forêt a besoin d'une relation équilibrée avec la société. **Source de matériaux durables indispensables à la transition écologique, réserve de biodiversité et pompe à carbone**, pour assurer le renouvellement et l'adaptation de la forêt, les forestiers privés sont plus que jamais mobilisés en cette période politique tendue et demandent aux élus et candidats :

- **de reconnaître la multifonctionnalité des forêts pour permettre un équilibre entre les enjeux économiques, écologiques et sociétaux et protéger la diversité de nos sylvicultures durables qui relèvent de l'intérêt général ;**
- **de soutenir les particuliers propriétaires dans la préservation de leurs bois et leur adaptation progressive au changement climatique ;**
- **de renforcer les actions interministérielles pour agir contre les incivilités grandissantes, le vol de bois et le commerce parallèle international qu'il alimente.**

Fransylva agit pour les forestiers privés en France et en Europe, aux côtés de ses partenaires de la filière forêt-bois. La fédération rassemble des femmes et des hommes engagés pour les générations futures en adaptant les forêts françaises au changement climatique.

Contact presse - Agence Artcher
pierre-philippe.frieh@artcher.fr 06 65 34 15 29
foulques.dargoewes@artcher.fr 06 69 56 81 65